
■子ども医療費完全無料化に関する町村アンケート　　 2021年2月28日

町村

１.完全無料化による効果について

①喘息など重症化抑制に

□役立っている

□役立っていない

□わからない

1.完全無料化による効果につい

て

②その他の病気の抑制に

□役立っている

□役立っていない

□わからない

２.完全無料化に対する評価

①完全無料制度はどのような

点で役立っていると思うか

２.完全無料化に対する評価

②いわゆるコンビニ受診に結びつ

くと思うか

□思う

□思わない

□わからない

 ３.予算と実績について(予算、実績は単位千円) 4.制度の維持・改善に向けた県

と国への要望

栄村

□わからない

理由：無料化しても一人一人の意識

改革をし、予防に努める工夫をしな

いと抑制にはならないと感じる。無

料化は受診しやすくなる一方、むし

ろ体調不良になっても無料で受診で

きるからという、病気への意識の低

下を招くことも考えられる。

□わからない

理由：同左

意見：気軽に受診しやすくな

るということ以外のメリット

を出すには病気の意識強化な

ど別のフオローが必要。

□わからない

理由：対象者の意識の問題なの

で、完全無料化が要因になるかは

わからない。

2017年度

予：3,860　実績：3,859　対象：165　件数：1,469

2018年度

予：3,680　実績：3,678　対象：157　件数：1,473

2019年度

予：2,610　実績：2,609　対象：134　件数：1,399

長和町

□わからない □わからない 意見：医療を受けたくても費

用の関係で受けることができ

ないという方を無くすことが

出来ていると思う。

□わからない 2017年度

予：10,583　実績：10,582　対象：736　件数：7,371

2018年度

予：14,561　実績：14,461　対象：1,238　件数：8,150

2019年度

予：14,750　実績：14,587　対象：797　件数：7,203

意見：補助対象の拡大

原村

□わからない

理由：原村では平成30年以前から全

額支給をしているため

□わからない

理由：同左

意見：病院にかかるハードル

は低くなっていると思う。

□わからない

理由：病院にかかるハードルは低

くなると思うが、無料ではない市

町村でも1件500円なので、コンビ

ニ受診につながるほど大きな差が

あるかわからない。

2017年度

予：19,200　実績：19,037　対象：1,176　件数：10,528

2018年度

予：27,989　実績：27,929　対象：1,175　件数：14,580

2019年度

予：27,800　実績：26,885　対象：1,177　件数：13,273

宮田村

□役立っている

理由：受診しやすくなったため、軽

症で受診すれば重症化は抑えられる

と思う。

□役立っている

理由：軽症の早いうちに受診す

れば重症化は免れると思う。

意見：子育て世帯への経済的

な支援となっている。

住民からは「窓口無料化のた

め助かっている」と幼児を子

育て中の母親から意見があっ

た。

宮田村に住むメリットの一つ

として考えている方も多い。

□思う

理由：年間千件の受診件数増。受

診件数増加の要因の一つではある

と思う。

住民からは、ちょっとした目薬や

風邪薬などを市販で買うよりタダ

だし、お医者にかかって薬をも

らった方がタダで効くだろうし安

心という声も聞かれる。

2017年度

予：23,534　実績：23,533　対象：1,640　件数：16,845

2018年度

予：30,832　実績：30,817　対象：1,592　件数：18,226

2019年度

予：37,262　実績：37,264　対象：1,451　件数：17,129

意見：補助金の対象年齢の引

き上げ、また拡大をしてほし

い。

飯島町

□役立っている

理由：保護者から支払いを気にせず

受診でき有難いとの声がある。重症

化した虫歯を保有する児が減ってい

る。皮膚炎等、市販の薬に頼るより

も、医療機関で個々の状態に合った

薬を処方してもらうことで、重症化

することなく、早期に治癒するよう

になったと感じる。

□わからない

理由：具体的な意見は聴いてい

ない。

意見：育児に関する金銭負担

感の軽減。

住民からは医療機関での窓口

負担がゼロ円になったことで

受診しやすくなった。

□思う

理由：結びつくと思うが、重症化

予防のためには良いのではない

か。また、受診しやすくなったこ

とで重複受診に結びつくことも考

えられる。そのため適正受診につ

いては常に啓発していかなければ

ならない。

2017年度

予：17,987　実績：17,093　対象：1,275　件数：13,476

2018年度

予：21,877　実績：24,931　対象：1,253　件数：15,364

2019年度

予：24,885　実績：29,909　対象：1,232　件数：15,231

中川村

□役立っている

理由：手元にお金が無くても受診す

ることができるので、子どもだけで

受診する機会が増え、重症化前に受

診することができると思う。

□役立っている

理由：同左

意見：1－①と同じ □わからない

理由：気軽に受診できるようにな

ることで、コンビニ受診につなが

る気がするが、かかりつけ医と受

診基準について話していれば起こ

らないと思う。

2017年度

予：12,500　実績：12,640　対象：740　件数：8,288

2018年度

予：14,200　実績：16,996　対象：740　件数：9,451

2019年度

予：15,204　実績：15,256　対象：740　件数：8,836

平谷村

□わからない □わからない □わからない 2017年度

予：910　実績：698　対象：44　件数：453

2018年度

予：899　実績：569　対象：44　件数：365

2019年度

予：839　実績：739　対象：44　件数：389

根羽村

□わからない

理由：無料化が開始されたのがR1年

からなのでまだ効果がわからない。

(それまでは300円負担)

□わからない

理由：同左

意見：病気がちな子どもの親

にとっては「このぐらいは大

丈夫」と思わずに病院にかか

れて助かるだろうと思う。

□わからない

今のところその傾向はないと思わ

れる。

2017年度

予：1,310　実績：1,308　対象：77　件数：912

2018年度

予：1,125　実績：794　　対象：74　件数：604

2019年度

予：1,441　実績：1,304　対象：80　件数：617

天龍村

□わからない □わからない 意見：お金の心配をせず受診

できる点はよいと思うが、無

料という点で医療費の増加に

もつながっていると思う。

□わからない

理由：時間外でも関係なくかかっ

てしまう事はあると思う。緊急の

場合はもちろん時間外受診は必要

だが平日昼間かかれても時間外に

すいているなどの理由でかかる人

も出てくるかもしれない。

2017年度

予：996　実績：742　対象：60　件数：455

2018年度

予：1,081　実績：894　対象60　件数：662

2019年度

予：971　実績：872　対象：79　件数：500


